



Die Hahnauer und ihre Streuobstwiese

Mit dem heutigen Schwerpunktthema – nach der Hahnauer-Fütterung – widmen wir uns der Gestaltung des Auslaufs.

Unsere Hahnauer kommen mit circa drei Wochen (aus einem Voraufzuchtbetrieb, der ebenfalls antibiotikafrei aufzieht) bei uns im Hahnauerland an. Nach zwei Tagen dürfen die Tiere bereits in der Streuobstwiese nach Herzenslust scharren und picken. Jedoch gilt auch hier: Aller Anfang ist schwer! Wenn sich die Klappen ins Freigehege das erste Mal öffnen, rennen die Hahnauer nicht sofort heraus, sondern bleiben alle auf der Schwelle stehen oder drehen wieder um und wollen zurück in den sicheren Stall. Woran liegt das? Die Hahnauer haben feststehende Augen, das heißt, dass sie den Kopf ständig hin und her bewegen müssen, um die Umgebung zu erfassen. Um das vor ihnen liegende Gehege einzuschätzen, brauchen sie daher Anhaltspunkte. Fehlen diese, haben sie keine Orientierung und bleiben daher lieber im Stall in „Sicherheit“. Um ihnen zu helfen, stecken wir in den ersten Tagen den Zaun in einer gebogenen Linie von der Auslaufklappe ins Freie. Dies können sie mit ihrem gekrümmten Auge am besten erfassen und haben durch diese einfache Maßnahme Orientierung und Führung zugleich.

Des Weiteren sind wir für unsere Streuobstwiese sehr dankbar. Denn in der Hähnchenfreilandhaltung verlieren die Betriebe 5 % ihrer Tiere durch Prädatoren (Beutegreifer). Bei uns liegt diese Zahl fast bei 0 %. Da die Prädatoren oft Anflugwege brauchen, die sie durch die ausladenden Streuobstbäume nicht haben, bieten diese einen natürlichen Schutz. Ebenso helfen die Krähen sehr bei der Prävention. Sie verteidigen ihr Territorium sehr lautstark gegen Prädatoren, was Wirkung zeigt. Somit fühlen sich unsere Hahnauer rundum sicher und wohl im Außengehege. Nach anfänglicher Skepsis erwachen Neugier und Freude, wenn morgens früh um sieben Uhr die Klappen aufgehen und das Gehege sich mit weißen Federpunkten, wie fliegende Blütenblätter, füllt.

Bis zur nächsten Vermarktung vergeht noch etwas Zeit, aber wir haben die Termine bereits festgezurr:

- **Erster Abholtermin ist Don., der 15. Mai (von 16.00 bis 19.00 Uhr), und Fri., der 16. Mai (08.00 bis 18.00 Uhr).**
 - Bei folgenden Wiederverkäufern können Sie ganz oder halbe Hahnauer bestellen: Metzgerei Birk (Oppenau), Metzgerei Braun (Oppenau) und Metzgerei Maier (Oberkirch), Huschle Hofladen (Maiwald) und Metzgerei Hess (Kehl).
- **Zweiter Abholtermin ist Mit., der 21. Mai (von 16.00 bis 19.00 Uhr), und Don., der 22. Mai (von 08.00 bis 18.00 Uhr).**



Ihre Bestellung nehmen wir gerne über das Bestellformular auf unserer [Homepage](#) entgegen. Sie können uns auch direkt eine **E-Mail** schreiben. Für die Bestellung via WhatsApp nutzen Sie bitte folgende Nummer 0179 / 25 86 56 3. Aus gegebenem Anlass möchte ich Sie bitten, die Bestellbestätigung nach Fehlern durchzusehen.

Viele Kundinnen und Kunden haben die Karkassen für Fond und Brühe sehr lieb gewonnen. Damit sind diese besonders schnell vergriffen. Deswegen eine Bitte: Wenn Sie Karkassen bestellen möchten, seien Sie einfach schnell und zögern Sie nicht zu lange mit einer Bestellung. Alternativ können Sie auch gerne ein Hahnauerabo abschließen, bei dem Sie den Rhythmus und die Menge Ihrer immer wiederkehrenden Bestellung festlegen.

Im ersten Zeitraum können Sie am Freitag wieder das Bauernbrot von Simon Örtel aus Bodersweier kaufen. Wenn Sie sicher gehen möchten, ein Brot zu bekommen, bestellen Sie dies gerne vorab per E-Mail. In beiden Zeiträumen hat der Marktstand mit großartigen regionalen und überregionalen Produkten für Sie geöffnet. Hier finden Sie Kartoffeln, Eier, Mehl, Popcornmais, Nudeln und Olivenöl.

Mein persönlicher Countdown tickt bereits. Nur noch zwei Wochen und drei Tage bis der Halbmarathon in Straßburg startet. Bislang haben wir drei Kundinnen, die ebenfalls an diesem Tag in unterschiedlichen Disziplinen mitlaufen und sich damit ein **Hahnauerlaufshirt** sich gesichert haben. Wenn Sie ebenfalls am Start sind, schreiben Sie mir doch einfach, ich freue mich über jeden, der dabei ist. Die Vorbereitungen laufen, auch dank Ihres Zuspruchs, sehr gut und einer Zeit um 2 Stunden steht nichts im Wege. Also Daumen drücken, ich werde bei der Vermarktung berichten.

Ihre *Anne Hahnauer*